



François Bayrou au siège du MoDem, à Paris, propriété de l'UDF dont il préside le bureau.

L'UDF revient

Fin 2007, le patrimoine immobilier et les adhérents de l'UDF ont été mis à la disposition du MoDem pour trois ans. Bayrou a longtemps voulu enterrer définitivement l'UDF. Mais à la faveur du rebattage des cartes au centre, elle pourrait reprendre vie. Certains, tels Michel Mercier ou Jean Arthuis, voudraient la voir redevenir une confédération et « exister en dehors du MoDem, comme base du rassemblement ». Des proches de Bayrou militent pour une solution intermédiaire, genre « sas de décompression » pour les centristes qui voudraient faire un pas vers lui sans adhérer au MoDem. Verdict, après d'âpres négociations, lors de l'assemblée générale, d'ici à la fin décembre. *Caroline FONTAINE*

DÉTENTE

Le lendemain de son interview fracassante sur les remous de l'affaire Karachi, Dominique de Villepin a retrouvé Ingrid Betancourt, rencontrée il y a des années à Sciences po, pour dîner dans un restaurant du XVII^e arrondissement parisien, à l'écart des bruits politiques.

POLYLOTTE

Laurent Wauquiez a fait forte impression aux Allemands. Avant même la passation de pouvoir, le nouveau ministre des Affaires européennes s'est envolé pour Berlin rencontrer son homologue Werner Hoyer. Le quadra français, totalement bilingue en allemand – il parle aussi couramment

anglais – a renforcé ainsi la crédibilité d'un rapprochement du couple franco-allemand.



BARREAU

Brigitte Longuet, optimiste, se dit « bien placée » pour être élue bâtonnier de Paris, le 2 décembre. Pour la première fois, 50,1 % des avocats sont des femmes (65 % dans les jeunes générations). Et parmi les 60 élus depuis 1900, il n'y a eu qu'une seule femme, Dominique de La Garanderie, en 1996.

CONFLITS D'INTÉRÊT

Martin Hirsch se réjouit que la polémique déclenchée par son récent livre « Pour en finir avec les conflits d'intérêt » ait fait sauter « un premier verrou » avec la démission de Jean-François Copé de son job d'avocat. Il se murmure que d'autres parlementaires en situation de conflit sont en passe d'être montrés du doigt.

MOBILISATION

Le personnel d'Hermès s'engage dans le conflit. Que ce soit dans le flambant neuf et magnifique magasin de la rive gauche à Paris, ou dans d'autres points de vente du sellier, en province comme à l'étranger, les vendeurs s'insurgent contre l'arrivée de LVMH, à la moindre allusion des clients sur la situation.



POÈMES

Le projet d'un livre de poésie cosigné par **Carla Sarkozy** et **Michel Houellebecq** a été évoqué lors du dîner tenu à l'Élysée le jour du remaniement, auquel participaient la première dame et le Prix Goncourt 2010.

les chiffres de la semaine



LE MARIAGE DE WILLIAM ET KATE

- 1 milliard de téléspectateurs devraient suivre la retransmission du mariage.
- 730 millions d'euros de retombées commerciales.
- 420 millions d'euros : ce que devraient dépenser les Anglais en repas et boissons pour fêter l'événement.
- 250 millions d'euros de bénéfices pour les professionnels des transports et du tourisme.
- 44 millions d'euros : ce que devraient rapporter les produits dérivés à l'effigie du couple.
- 30 euros pour acheter une réplique fantaisie de la bague de fiançailles de Kate Middleton.
- 32 000 euros : le coût de l'original.
- 18 euros : la copie de la robe de fiançailles en version discount.
- 410 euros pour la vraie robe. Sources : « The Telegraph », cabinet Verdict.

PLUS



ALBER ELBAZ

La collection d'une cinquantaine de pièces à prix abordables du directeur artistique de Lanvin s'est arrachée dans 200 H&M du monde entier mardi dernier.



LIONEL JOSPIN

Il joue son propre rôle au cinéma dans « Le nom des gens » et se tourne en dérision avec cette réplique : « Un jospiniste, aujourd'hui, c'est aussi rare qu'un canard mandarin dans l'île de Ré ! »



RICHARD AVEDON

La photo « Dovima et les éléphants » (1955) a été achetée 841 000 euros aux enchères à Paris. Un record mondial.

MOINS



JEAN-PIERRE BEMBA

Celui qui se rêvait héritier de Mobutu est jugé par la Cour pénale internationale pour crimes de guerre et crimes contre l'humanité commis par sa milice, en Centrafrique, entre 2002 et 2003. Il risque la réclusion criminelle à perpétuité.



NICK REILLY

Le patron d'Opel estime que General Motors va perdre 1,4 milliard d'euros en 2010. En cause, notamment, la restructuration de la marque avec 8 000 suppressions d'emploi en Europe. Il n'est pas le seul constructeur en difficulté.



MINORU YANAGIDA

Le ministre de la Justice japonais a dû démissionner après avoir dit qu'il était « facile d'être ministre de la Justice car il n'y a que deux phrases à retenir (...) : "Je ne peux pas faire de commentaires sur des cas particuliers" et "Nous traitons cette affaire en conformité avec la loi et selon les preuves à notre disposition." »